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Protokoll der 
Jahreshauptversammlung 2023 

der Dorfgemeinschaft Halingen e.V. 
 
 
Datum:  17. März 2023 
Ort:   Versammlungsraum der MZH 
Beginn:  19.30 Uhr 
Leitung:   Franz-Josef Kißing, 1. Vorsitzender 
Protokoll:  Martin Topp, Schriftführer 
 
Teilnehmer:  siehe Anlage 1 (Teilnehmerliste) 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Verlesung und Genehmigung der Tagesordnung 
3. Erörterung satzungsgemäß eingereichter Anträge 
4. Verlesung und Genehmigung des Protokolls der letzten JHV 
5. Bericht des Vorstandes und der Kassiererin 
6. Bericht der Kassenprüfer 
7. Entlastung des Vorstandes 
8. Vorstandswahlen 
9. Wahl des Kassenprüfers 
10. Bericht über zukünftige Aktivitäten 
11. Sonstiges 
 
 

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Franz-Josef Kißing (im folgenden FJK genannt) begrüßt die Anwesenden. Er bedau-
ert, dass nur wenige Mitglieder erschienen sind. Die Anwesenden erheben sich zum 
Gedenken an die verstorbenen Vereinsmitglieder. 

 
FJK stellt fest, dass die Einladung zur JHV satzungsgemäß erfolgte und die Versamm-
lung somit beschlussfähig ist. 

 
TOP 2 Verlesung und Genehmigung der Tagesordnung  
FJK verliest die Tagesordnung. Ergänzungsanträge oder Einwände liegen nicht vor. 
Sie wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3 Erörterung satzungsgemäß eingereichter Anträge 
Es liegen keine Anträge vor 
 
TOP 4 Verlesen und Genehmigung des Protokolls der letzten JHV 
Die Mitglieder verzichten einstimmig auf das Verlesen des letzten Protokolls. Die Pro-
tokolle der Jahreshauptversammlungen werden auf der Internetseite der Dorfgemein-
schaft veröffentlicht. 
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TOP 5 Bericht des Vorstandes und der Kassiererin 
 
Arbeitskreis 1 – Geschichte/Dokumentation/Öffentlichkeitsarbeit 
Bericht von Bianca Wortmann für M. Neuhaus 
 
Im Jahr 2022 sind zwei Blaue Hefte erschienen. Das erste Hefte vor den Sommerferien 
und das zweite Heft vor dem Weihnachtsfest. 296 Leser erhalten das Heft im Abonne-
ment, ca.20 Hefte werden zusätzlich über das Dorflädchen verkauft. Das Redaktions-
team wird von elf ehrenamtlichen Verteilern unterstützt. Die Kinder des AK Betreuung 
sollen zukünftig mit mehr eigenen Themen stärker im Heft vertreten sein. 
 
Arbeitskreis 2- Brauchtum/ Ortspflege/ Natur 
Bericht von Rolf Bartkowiak 
 
Die dienstägliche Wandergruppe ist nach wie vor sehr aktiv. Es nehmen regelmäßig. 
rd. 15 Personen an den 5 – 7 km langen Wanderungen im gemütlichen Tempo teil. 
Die Touren werden vorab über die App Komoot zur Verfügung gestellt, so dass die 
Teilnehmer sich mit der Route vertraut machen können. 
 
Die Ortspflege (Ruhebänke, Ortseingangsbepflanzungen, Beete usw.) werden regel-
mäßig instantgesetzt und gepflegt.  Die Bepflanzung an der Friedhofsmauer gestaltet 
sich als sehr arbeitsintensiv. Hier hat sich Wilm Koch bereit erklärt diese zukünftig zu 
übernehmen. 
 
Der Rastplatz am Ruhrtalradweg wird laufend gepflegt (Heckenschnitt usw.). Der äu-
ßerst beliebte Rastplatz wird kurzfristig eine neu gestaltete Hinweistafel erhalten. 
 
Kleinere Reparaturarbeiten, z.B. in den Räumen der Betreuung wurden ebenfalls 
durch den AK übernommen, des weiteren erhielt die Bücherbox einen komplett neuen 
Anstrich.      
 
Von den ca. 15 vorhandenen Bänken sind einige in einem schlechten Zustand und 
müssen ausgetauscht werden. Das von der Fa. Prünte vorliegenden Angebot wird vom 
AK als deutlich zu teuer bewertet, weiter Alternativen werden z .Zt. geprüft. 
 
Der Schnadegang 2022 fand am 18.09. statt. 15 Teilnehmer trotzten dem miserablen 
Wetter und wurden beim anschließenden „Schnack & Snak“ zumindest kulinarisch ein 
wenig besänftigt. 
 
Bei der Gefallenenehrung am Volkstrauertag (18.11) waren neben der DG auch eine 
Abordnung der Schützen sowie die Ruhrtalbläser anwesend. 
 
Der Dorfweihnachtsbaum, mit neuer LED Lichttechnik, wurde am 26.11. durch meh-
rere freiwillige Helfer aufgestellt. 
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Arbeitskreis 3 – Betreuung 
Bericht von Annette Pokroppa, verlesen von F.J. Kissing 
 
Da die Betreuung der Grundschulkinder natürlich abhängig vom Schuljahr ist, betrifft 
der Bericht den Zeitraum Sommer 2022 bis Sommer 2023. 

Wir betreuen derzeit mit 5 Betreuerinnen eine Anzahl von 24 Kindern. 

Die tage- und stundenweise Einteilung des Teams ist durch das hohe Aufkommen an 
Hausaufgaben in jedem Halbjahr neu zu planen. 

Da wir derzeit sogenannte starke Jahrgänge haben, werden wir zum neuen Schuljahr 
30 Kinder haben und können daher bei Anmeldungen nur noch mit einer Warteliste 
arbeiten. 

Aus diesem Grund, war es nötig, auch das Team nochmal stundenmäßig zu erhöhen. 
Da dies selbstverständlich Mehrkosten verursacht, von jeglichen Preissteigerungen 
abgesehen, sind wir gezwungen unsere Vertragskosten zu erhöhen. Dies wird zum 
neuen Schuljahr umgesetzt und beträgt monatlich 10 Euro bzw. 20 Euro in unter-
schiedlichen Vertragsmodellen.  

Rechnet man dies um, zahlen die Eltern der Erstklässler 1,75 Euro, die der Viertkläss-
ler 4,40 Euro pro Stunde für die Betreuung ihres Kindes. Der Unterschied entsteht 
durch die Mehrstunden je höherem Schuljahr. Wir liegen mit diesen Beiträgen weit 
unter den Kosten einer städtischen Einrichtung. 

Dies möglich zu machen, verdanken wir einem guten Team, welches jeden Ausfall 
kompensiert, einer nicht namentlich genannten Spenderin, der Gärtnerei Felten und 
auch den Eltern. Diese sind mit Einkaufshilfen und Geschirr/Besteckspenden auch im-
mer sofort zur Stelle. 

Ich hoffe, dass wir in diesem Sinne weiterhin das Vertrauen der Eltern geniessen dür-
fen und unsere Betreuung somit immer zukunftsweisend funktionieren kann. 

 
TOP 5 Bericht der Kassenwartin 
J. Stotko berichtet 
 
Die Kassenwartin präsentiert die Kassenlage. Die Aufstellungen über Einnahmen 
und Ausgaben liegen diesem Protokoll als Anlage 2 bei. 
 
J. Stotko weist ausdrücklich darauf hin, dass sie nach Ablauf ihrer Amtsperiode für 
eine weitere Wiederwahl definitiv nicht mehr zur Verfügung steht. 
 
TOP 6 Bericht der Kassenprüfer 
 
Die Prüfung der Kasse wurden am 11.03 durchgeführt. Es gab keine Beanstandun-
gen.  Belege wurden stichprobenartig geprüft. Alle Salden stimmten, es gab keine 
Beanstandungen. 
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TOP 7 Entlastung des Vorstandes  
 
F.J. Kissing beantragt die Entlastung der Kassiererin und des Vorstandes. Kassiere-
rin und Vorstand werden einstimmig entlastet. 
 
TOP 8 Vorstandwahlen 
 
Zur Wahl stehen satzungsgemäß der 1. Vorsitzende und die Kassiererin. Der Schrift-
führer M. Topp leitet die Wahl des 1. Vorsitzenden. Er dankt F.J. Kissing für die geleis-
tete Arbeit. Die Mitglieder danken mit kräftigem Applaus. 
 
M. Topp bittet die Versammlung um Wahlvorschläge. Da diese ausbleiben, schlägt M. 
Topp die Wiederwahl von F.J. Kissing vor und fragt ihn, ob er die Wahl annehmen 
würde. Nach seiner Zustimmung erfolgt die Wiederwahl durch die Versammlung ein-
stimmig und unter starkem Applaus. 
 
FJK leitet die Wahl des Kassierers / der Kassiererin. Er dankt J. Stotko für die geleis-
tete Arbeit. Die Mitglieder danken mit kräftigem Applaus. 
 
FJK bittet die Versammlung um Wahlvorschläge. Da diese ausbleiben, schlägt FJK die 
Wiederwahl von J. Stotko vor und fragt sie ob sie die Wahl annehmen würde. Nach 
ihrer Zustimmung erfolgt die Wiederwahl durch die Versammlung einstimmig und unter 
starkem Applaus. 
 
Wahl der neuen Leitungen der AK 
Die Wahl der Arbeitskreisleiter erfolgt in jedem Geschäftsjahr en bloc. Die Arbeitskreis-
leiter werden wie ihren Positionen bestätigt. 
 
TOP 9 Wahl eines Kassenprüfers 
 
Gunther Bode scheidet nach 2 Jahren aus. Friederich Kost bleibt noch ein weiteres 
Jahr im Amt. Neu hinzu gewählt wird einstimmig Sebastian Schmidt, der seine Zu-
stimmung bereits vorab persönlich erteilt hat. 
 
TOP 10 Bericht über zukünftige Aktivitäten 
Bericht FJK 
 
Die DG sieht sich in der Funktion einer Klammer um die Halinger Vereine. Um die im 
Dorf anstehenden zukünftigen Aufgaben im gemeinsamen Interesse zu bewältigen 
ist ein engere Abstimmung zwischen den verschiedenen Vereinen zwingend erfor-
derlich. 
 
Hierfür muss beispielsweise die jährliche Terminkoordination zwischen den Vereinen. 
besser genutzt werden. FJK wird hierzu die anderen Vereine erneut ansprechen. Ins-
besondere die Möglichkeit der Mitwirkung bei der Gestaltung der Neuen Mitte muss 
im Sinne eines funktionierenden und breit aufgestellten Halinger Vereinswesens bes-
ser funktionieren. 
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Folgende zukünftige Aktivitäten sind geplant: 
 
 25.03.  Halinger Sauberland 
 17.09.  Schnadegang südliche Grenze 
 25.10  Terminabsprache Halinger Vereine 
 19.11.  Volkstrauertag 
 25.11.  Aufstellung Dorfweihnachtsbaum 

   
 
 
TOP 11 Sonstiges 
 
Es erfolgen keine Meldungen. Der 1. Vorsitzende schließt die Versammlung um 
20.20 Uhr. 
 
Für die Richtigkeit des Protokolls 
 
Halingen, 26.03.2023 
 
………………………………………..                    ………………. ……………………… 
gez. Franz-Josef Kißing, 1. Vorsitzender                    gez. Martin Topp, Schriftführer 
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